
2011「超新星」學員創造紀錄 

1. 黃嘉偉(Meraviglia Bar E Ristorante見習廚師) 

主持人科林：啊！很美味呢！我也想做一個薄餅呢！不好意思，我想跟廚師見

面！ 

 

畫面顯示一位廚師正在烹調食物 

 

主持人科林：不好意思，剛才那道菜是你烹調的嗎？ 

 

黃嘉偉(Meraviglia Bar E Ristorante見習廚師)：是的，有甚麼可以幫忙嗎？ 

主持人科林：話說回來，其實你為何會在這裡工作？ 

嘉偉：因為之前參加了展翅青見計劃，所以有機會加入此公司，亦因此認識了

Gary師傅。他還帶我去參加一些國際性的比賽，令我明白廚師最重要的是經驗，

如果沒有經驗，其實很多事情都不能達成。 

 

吳嘉威先生 (路德會真道堂青年中心註冊社工)：嘉偉的工作態度非常認真，個

性積極主動，又樂於接受批評，對廚藝工作充滿熱誠，以烹調出令人快樂的菜式

為理想。 

 

戴錫忠先生(Meraviglia Bar E Ristorante董事)：我對黃嘉偉這位學員的評價是不

怕辛苦、有責任心。另外，我最欣賞的是，學員黃嘉偉願意用自己的時間，協助

其他師兄弟完成工作，發揮團體精神。學員黃嘉偉面對困難仍能堅毅面對，在此

我鼓勵嘉偉繼續努力裝備自己，我們會支持你的！ 

 

畫面顯示嘉偉把烹調好的薄餅取出 

主持人科林：很漂亮呢！謝謝你啊！ 

嘉偉：希望能幫得上忙吧！ 

 

 

 

2. 黃銘繁(姿亭美容中心美容助理) 

畫面顯示主持人科林步入一間美容中心 

 

黃銘繁(姿亭美容中心美容助理)：你好！有甚麼可以幫忙嗎？ 

主持人科林：我想做美容護理。 

銘繁：你的皮膚還可以，但有少許色斑和黑眼圈，建議你可以嘗試這個美容套餐，

當中包括去斑精華和冷熱機導入，首次惠顧更可享有七折！你要試試嗎？ 

主持人科林：你的銷售技巧真不錯！ 



 

張海華小姐(救世軍計劃幹事)：剛認識銘繁時，她剛由內地來港，很多事情有待

學習，說話技巧和儀態尤其令人擔憂。最初她連「鼻哥」和「膝頭哥」等字眼都

不懂。但經過銘繁努力學習和僱主的教導，現時這些事情她都學會了。 

 

畫面顯示主持人科林準備接受美容護理，而銘繁則為此作準備 

銘繁：我以往很粗魯，可能是在農村長大的緣故。幸好我參加了展翅青見計劃，

培訓導師和個案經理教曉我很多禮儀方面的知識。此外我很感謝現時的僱主

Bonnie，教曉我說廣東話。 

 

黃淑球小姐(姿亭美容中心美容師)：Icy最初來到的時候，說話的發音不太正確，

經我們不斷鼓勵以及跟她多練習，現在已經進步不少！ 

 

銘繁：我有一句人生座右銘「人可以走多遠，不是問雙腿，而是問你的志向；人

可以攀多高，不是問雙手，而是問你的意志」。 

 

主持人科林：你的技術真好！ 

銘繁：多謝！我知道要成功是不容易的，我會繼續努力！ 

主持人科林：你要加油！ 

 

 

 

3. 林浩賢(大昌貿易行汽車服務中心有限公司汽車技術員學徒) 

林浩賢(大昌貿易行汽車服務中心有限公司汽車技術員學徒)：科林，怎麼樣？ 

主持人科林：我也不知道發生了甚麼事，我還是把它交給你好了！ 

浩賢：沒問題！交給我吧！ 

 

畫面顯示浩賢正維修汽車 

主持人科林：浩賢你真熟練！其實你工作了多久？ 

浩賢：我已工作了差不多一年，主要負責車身修護工作，包括外觀、車陣結構的

維修。 

 

湯國基先生(大昌貿易行汽車服務中心技術部高級經理)：青年人一般缺乏工作及

人生經驗，我們希望透過培訓改善他們的弱點，除了豐富他們的人生經驗之外，

同時希望提升他們的技能，希望他們日後不論在公司或其他機構，都可以一展所

長及回饋社會。 

 

主持人科林：參加計劃對你有甚麼幫助呢？ 



浩賢：最主要是幫助我學懂控制情緒，因為我之前脾氣比較差，透過計劃課程及

與不同學員相處，學會了如何控制自己的情緒。最大的得著是我跟家人和朋友的

關係都改善了，自己也更開心！ 

 

湯國基先生：浩賢，得獎後千萬不要自滿，反而應該更加努力，好好利用公司在

培訓上的資源，學習更多維修技術，同時加強管理和人際關係的技巧，為未來工

作的挑戰作好準備！ 

 

畫面顯示浩賢維修汽車完畢 

浩賢：好！辦妥了！ 

主持人科林：那麼快？只消一分多鐘？ 

浩賢：差不多了！ 

 

 

 

4. 胡蕙嫦(奇華餅家有限公司店務員) 

主持人科林在看餅家的產品目錄 

胡蕙嫦(奇華餅家有限公司店務員)：先生，有甚麼可以幫忙嗎？ 

主持人科林：有沒有合桃酥呢？ 

蕙嫦：有呀！ 

主持人科林：我要兩個。 

蕙嫦：沒問題！ 

主持人科林：有沒有 XO醬、芝麻卷、蛋卷和蝴蝶酥呢？ 

蕙嫦：有呀！ 

主持人科林：哪有沒有漢堡包呢？ 

蕙嫦：不好意思，這裡沒有漢堡包的。 

主持人科林：不要緊，那就要這些。 

蕙嫦：好，請稍等！ 

 

蕙嫦：因為不夠成熟和欠缺責任感，這四年內曾多次轉工，但自己不希望繼續這

樣，想找一份穩定的工作和增強自信心，所以參加了展翅青見計劃。 

 

曾止謙先生(奇華餅家有限公司營業部主任)：其實展翅青見計劃介紹的學員，一

般較有熱誠和工作方面的準備，所以我們很樂意聘用他們。Eva是位很有責任感

的同事，她每天都勤奮地不斷學習。她最令我欣賞的地方，是她能將所學的在工

作上學以致用，令顧客和店長十分滿意。 

 

蕙嫦：參加了展翅青見計劃之後，我的責任感增強了，也學會了細心、耐心地聆



聽客人需要，亦得到了同事的認同和讚賞，增強了我的自信心，也找到了我的人

生目標。現在我不但想成為一位優秀的店務員，更希望不斷提升自己，希望將來

能夠成功晉升更高的職級，如副店長和店長等。 

 

畫面顯示蕙嫦把包裝好的食品交給主持人科林 

蕙嫦：先生，可以了 

主持人科林：謝謝！ 

5. 何智龍(香港基督教女青年會見習活動助理) 

何智龍 (香港基督教女青年會見習活動助理)：以往經常躲在家中玩電子遊戲，

曾躲在家裡三、四年。入職初期我覺得自己比較散漫、態度懶散、不用心，而且

不太認真。 

 

黃肇欣小姐(香港基督教女青年會活動工作員)：他剛加入時欠缺責任感，有一次

我們因為性格不合而爭辯，他一怒之下走了。 

 

智龍：上司有跟我再提及此事，還給予機會讓我回來工作；而我亦希望可以超越

自己，於是回來嘗試面對此事。 

 

黃肇欣小姐：他變得較為積極，跟以往截然不同。既準時上班，亦又將所有事情

交代給同事，例如之前沒有做好的事都會交代清楚，而且願意加班工作，工作未

完成就不會離去。 

 

周健婷小姐(香港基督教女青年會社會工作幹事)：阿龍是我們女青年會的 Action 

S5學員中比較難教導的一個，但現在的他已經脫胎換骨，做事變得很有責任感

和態度認真。 

 

智龍：將來可能是會再讀書，進修一下以自我增值。 

 

陳思漢先生(香港基督教女青年會社會工作幹事)：認識阿龍之後，我覺得他是一

個寶藏，但如何可以打開這個寶藏？多虧勞工處展翅青見計劃以及 Action S5 

令他可以重投社會。阿龍，你做得到的！加油！ 

 

 

 

6. 林曉鈴(盈健醫務中心見習診所助護) 

主持人科林：很多人都對醫務工作有興趣，不過因為成績關係，未能升讀有關課

程。不過不要以為沒有門路入職！展翅青見計劃的診所助護培訓課程就可以幫助

你！我們一起看看一位「超新星」吧！ 



 

主持人科林：在我身邊的阿 Ling，就是一位成功做了見習診所助護的學員！阿

Ling，其實從事醫務工作，是不是你從小的興趣呢？ 

林曉鈴(盈健醫務中心見習診所助護)：是的，讀書的時候已對醫務行業有興趣。

機緣巧合下知道展翅青見計劃有診所助護課程，於是就報讀了。 

主持人科林：你參加了展翅青見計劃後，最大的得著是甚麼？ 

曉鈴：我更了解醫務行業的工作模式，亦覺得自己很適合從事這個行業。 

主持人科林：你覺得工作帶給你的滿足感大嗎？ 

曉鈴：相當大，畢竟從小就希望從事有關工作。計劃讓我有機會嘗試，希望將來

可以做得更好！ 

 

梁曉邦先生(新界社團聯會再培訓中心主任(社會工作者))：第一次見阿 Ling的時

候，正值她會考失意。她不敢與人交談、較為內向。但她修讀了展翅青見計劃的

助護培訓課程後，不但學到護士工作的知識，亦得到盈健中心提供實習職位，希

望她可以繼續於醫護行業發展。 

 

 

 

7. 林晉東(Neo-Mulitmedians Limited系統開發員) 

畫面顯示主持人科林正在玩手機遊戲 

林晉東(Neo-Mulitmedians Limited系統開發員)不是這樣玩的！ 

主持人科林：哪怎樣玩呀？ 

晉東：看我示範啦！ 

 

晉東：中三時成績不太好，未能修讀心儀的理科。之後修讀了一年商科，但發覺

不太適合自己，所以沒有繼續升學。每天只顧玩樂，甚麼都不做、沒有目標。參

加展翅青見計劃之後，發覺自己對電腦方面很有興趣，於是報讀了有關課程，及

到圖書館借閱相關的書籍參考以裝備自己。現在終於有機會將自己的興趣發展成

我的職業，現時於一間軟件公司擔任系統開發人員。 

 

劉順熙先生(循理會屯門青少年綜合服務中心青年發展服務主任)：當年髮型前衛

的阿東完全沒有目標，在工作態度方面亦是馬馬虎虎，但看得見他在電腦方面具

有潛質。參加展翅青見計劃後，他更了解自己，自信心及個人形象亦得以建立，

我相信這亦是他獲獎的原因。 

 

晉東：我早前失戀，翌日連電腦硬盤也壞了，對我來說是雙重打擊。但我冷靜地

想，不應該再繼續浪費時間，並希望建立一個屬於自己的網上遊戲軟件。我知道

只要現在肯努力，將來一定會有人認同。 



 

張子雄先生(Neo-Multimedians Limited 系統工程師) ：一般經常玩電腦遊戲的

人，特別容易熟習電腦。而阿東亦不例外，他將玩電腦遊戲的衝勁應用於編寫電

腦程式上，做得很好。其實青年人潛能無限，只要用得其所，就可以將他們的潛

能盡量發揮。 

 

畫面顯示晉東把手機還給主持人科林 

主持人科林：你為何刪除我的遊戲？ 

晉東：沉迷電子遊戲是不會有好結果的！ 

 

 

 

8. 金道通(普廸科技有限公司安裝及維修員) 

金道通(普廸科技有限公司安裝及維修員)：幾年前的我是一個經常留在家中、足

不出戶的人。直至有一晚，我玩電腦遊戲至夜深，媽媽勸我不要繼續，之後過了

一會，她就暈倒在地。過了不久，一次爸爸前往探病，回家途中又不幸發生了意

外。當時有一段時間只剩下我一個人在家，我在想，我的人生是否就這樣渡過？

是不是真的那麼沒意義？ 

 

黃劍鋒先生(救世軍計劃幹事)：其實剛認識阿 Kim的時候，覺得他是個很文靜、

做事沒有方向的青年人。但最近兩年看到他有很大轉變，如現時的他變得腳踏實

地，做事也充滿目標。很幸運地，他透過勞工處展翅青見計劃，入職有關防盜工

程的工作。現時他做事有了方向，對自己和家人都變得有承擔。 

 

周永新先生(普廸科技有限公司技術員) ：阿 Kim 做事細心，不會像時下的青年

人般頂嘴，很快便熟習工作，並且會在晚上進修學習行業知識。我也為他獲獎感

到驕傲！ 

 

道通：這個計劃給青年人一個後助力，跟他們說跌倒不要緊，越年輕的人就越不

怕跌倒、越跌得多就更不怕痛，我很希望青年人能明白這個信息。 

 

 

 

9. 鄧學謙(大昌-港龍機場地勤設備服務有限公司汽車技術員學徒) 

鄧學謙(大昌-港龍機場地勤設備服務有限公司汽車技術員學徒)：不如我們先出去

修理汽車吧！ 

主持人科林：走吧！ 

 



黃卓勳先生(大昌-港龍機場地勤設備服務有限公司經理(營運))：Oscar 做事細

心、勤力，工作又仔細，曾向我們表示想成為一位工程師。至於為何會聘用展翅

青見計劃的學員，是因為以往我曾於 IVE 任教，所以深深了解這些學員的潛能

及特性，認為公司有一個可以讓他們好好發展的空間。 

 

主持人科林：Oscar！你曾參加展翅青見，現在日間在這裡上班，晚上又要修讀

學位課程，會否太辛苦呢？ 

學謙：當然辛苦！但就當作是要磨練自己，因為我相信苦盡甘來！一想到家人我

就充滿動力！ 

主持人科林：你真的很重視家庭呢！ 

 

學謙：其實爸爸媽媽一直很辛苦養育我，在我的人生路上，他們一直支持、鼓勵

我，所以我想靠自己的一雙手，賺取多點金錢，將來可以供養他們，讓他們有幸

福的生活。參加展翅青見計劃後，我的最大得著是學會了謙虛學習、虛心受教。

只要我們有虛心的態度，就能從每個人身上學到不同的東西。 

 

 

 

10. 梁欣兒(香港機場管理局機場領袖大使) 

主持人科林：你們機場的指示究竟是怎樣的！我一直也找不到那間航空公司！ 

梁欣兒(香港機場管理局機場領袖大使)：先生不用擔心，我現在替你查一下，相

信你能趕及那班航機的！ 

欣兒：查到了！我現在帶你過去吧！就在那邊！ 

 

阮英傑先生(香港機場管理局總經理(一號客運大樓運作))：機管局由 2002年起聯

同香港青年協會和勞工處，推出機場大使計劃，為有志投身航空業的青年人提供

寶貴的工作經驗，以備日後工作所需。 

 

主持人科林：你真健談！平日可否來機場找你聊天？ 

欣兒：不是呢，其實我的工作崗位很多，除了在機場顧客服務櫃台為旅客提供資

訊外，還會到機場的電話熱線中心接聽旅客的來電。我的工作很靈活多變，讓我

學到很多！ 

主持人科林：遇到那麼多事情，應該有很多難忘的事吧？ 

欣兒：是呀！有一次一對外藉夫婦來找我，原來丈夫的身體不適想去醫療室。我

見他們攜帶著很多行李，於是主動提議借輪椅給他們，並送他們到醫療室安頓

好。想不到數小時後，他們來到櫃台找我，還向我道謝！原來丈夫有心臟病和高

血壓！我想不到原來顧客服務可以幫助別人之餘，還能拯救一條生命！ 

 



歐陽瑩兒小姐(香港青年協會青年工作幹事)：青年人經常被人覺得在工作上欠缺

持久性。Yani過去兩年默默耕耘、安守本份，很值得大家欣賞！ 

 

欣兒：先生，你可以在這個櫃位辦理登機手續。祝你旅途愉快！ 

主持人科林：謝謝你！ 

 

 


